

Carta a Albert Goldman [sobre el artículo de Dwight Macdonald]

León Trotsky

9 de agosto de 1940

(Tomado de [En defensa del marxismo](#), páginas 142-143 del formato pdf, en nuestra serie [Obras Escogidas de León Trotsky en español \(OELT-EIS\) \(Libros, folletos, panfletos, recopilaciones y otros materiales.\)](#) Albert Goldman (1897-1960), antiguo militante del PC pasado a la Oposición de Izquierda, también era el abogado de Trotsky en Estados Unidos desde 1936.)

Querido amigo,

No sé si ha visto usted el artículo de Dwight Macdonald en el número de agosto de su *Partisan Review*.

Este hombre fue discípulo de Burnham, el intelectual snob. Tras la deserción de Burnham, Dwight Macdonald se quedó en el partido de Shachtman como el único representante de la “Ciencia”.

En la cuestión del fascismo, Macdonald presenta una pobre compilación de plagios de nuestro arsenal, que él presenta como sus propios descubrimientos, y a los cuales opone algunas banalidades que él caracteriza como nuestras ideas. Todo, sin perspectiva, sin proporción, y sin una elemental honestidad intelectual.

Sin embargo, esto no es lo peor. El huérfano de Burnham proclama: “Debemos volver a examinar, con un punto de vista frío y escéptico, las premisas básicas del marxismo”. Pág. 266. ¿Y qué deberá hacer el pobre “Partido Obrero” durante este período de “examen”? ¿Qué deberá hacer el proletariado? Deben, por supuesto, esperar el resultado del estudio de Dwight Macdonald. Probablemente este resultado será la deserción de Macdonald, para ir al campo de Burnham.

Las cuatro últimas líneas del artículo, no pueden ser otra cosa más que la preparación para una deserción personal. “Sólo si afrontamos los tumultuosos y terribles años que vienen con, a la vez, escepticismo y devoción (escepticismo hacia todas las teorías, gobiernos y sistemas sociales; devoción hacia la lucha revolucionaria de las masas) sólo entonces nos podemos justificar como intelectuales.”

La actividad revolucionaria basada en el escepticismo teórico es la más torpe de las contradicciones internas. “Devoción a lucha revolucionaria de las masas” es imposible sin la comprensión teórica de las leyes de esta lucha revolucionaria. La devoción revolucionaria sólo es posible si se tiene la seguridad de que devoción es razonable, adecuada; que corresponde a sus objetivos. Tal seguridad sólo puede ser creada por una penetración teórica en la lucha de clases. El “escepticismo hacia todas teorías” no es más que la preparación para la deserción personal.

Shachtman permanece silencioso; como “Secretario General” está demasiado ocupado como para defender las “premisas más básicas del marxismo” contra filisteos pequeñoburgueses snobs...

Fraternalmente suyo,

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky en internet y en castellano



germinal_1917@yahoo.es

